

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los Creadores de Riqueza

Entre las labores grandes que actualmente se llevan a cabo en nuestro país se cuenta la de repoblación forestal. El árbol que tantos beneficios reporta al hombre tuvo a éste por enemigo encarnizado durante medio siglo, hasta lograr convertir en inmensas calveras, grandes montes, en páramos grandes robledales, en desiertos, pinares extensos y en arenales improductivos, amplios chopales que atraían la lluvia, servían de filtros a los vientos y de contentivo a los huracanes.

El árbol sea cual sea la especie entre las infinitas que componen la gran familia es productivo en extremo. Así produce maderas cuyo uso en la vida es tan preciso. Así produce frutas con que regalar al paladar más exigente unas clases, otros dan semillas que convenientemente tratadas producen aceites de diferentes cualidades y aplicaciones, otros dan hoja para alimento de los ganados en época invernal en que las nieves y hielos cubren campos y anulan los pastos; otros producen materia prima para industrias tales como la textil y papelera; otros dan apreciada lana insustituible en la industria de apósitos y sanitaria, otros dan su corteza para tintorería tenerías y la industria corcho-tapona y otros en fin por no ser más extensos, dan sus jugos en forma de resinas, cuyas aplicaciones son preciosísimas.

El árbol es la vida y es también la muerte, así existen especies que exhalan gases mortíferos, lluvias que matan en tanto que otros numerosos producen más esencias ó flores de aplicaciones sanitarias.

A la época destructora sucede esta reconstructora; aquélla llevó la desolación donde antes hubo vida; ésta sustituye a la sábana inhóspita y decrépita por la bulliciosa plantación que agitada por los aires murmura constantemente a la paz que acoge a los habitantes del aire entre sus ramas que acompañan con sus trinos formando la grata algarabía de la naturaleza.

Muchas galeradas de letras, muchas letras de tintas, muchos kilómetros de cuartillas lograron llamar la atención de los Poderes públicos, despertar a los técnicos que excépticos ya y como postrados ante lo vano del esfuerzo dejaban hacer; sacudieron la modorra de los amantes y estos llevaron a las corporaciones ideas y prácticas que van culminando y dando prácticos resultados que dan lugar a pensar de nuevo en una potencialidad arbórea en futuro no lejano.

Apóstoles como don Rafael Asestos en Galicia hacen falta muchos para que el ejemplo de ésta región, de Santander, de Vizcaya, de Cataluña, sea seguido por todas.

Galicia más concretamente a ú n Pontevedra disponiendo de 100.000 hectáreas de montes pelados, lleva en escaso tiempo hechas plantaciones de 30.000 hectáreas; estas prometen en diez años una riqueza de cerca de 100 millones pesetas.

Galicia toda debe seguir el ejemplo de Pontevedra; España entera debe invitar a Pontevedra para que allí donde exista un metro de terreno baldío un árbol de la especie más adecuada al clima y suelo lo ocupe y se eleve dando sombra y riqueza al propietario y elevando su copa hacia el cielo que le dá sol y agua.

El día del árbol institución social

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Luchón (Francia) la Excmo. señora doña Caridad Mingués esposa del alcalde de esta ciudad, acompañada de sus hijos.

NOTAS VARIAS

En Valencia ha aprobado con brillantes notas el primer año para practicante, nuestro paisano don Manuel Martínez.

—Con brillantes notas ha aprobado la carrera de practicante, el joven cartagenero don Julio Villas Fuster.

UNA BODA

En la capilla que en el Asilo de San Vicente de Paul, en la Rambla, se verificó ayer tarde el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Caridad Torres, con el ilustrado joven don José de Santiago.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por doña Isabel Ros, madre del novio y don José Antonio Torres padre del novio.

Bendijo la unión el párroco de San Antonio Abad, don Francisco Alcolea.

En el acta matrimonial firmaron como testigos don Salvador Escudero, don José Carvajal, don José Giménez Blesmitch don Francisco de Lara, D. Enrique Ruiz, don José Cánovas y D. Benito García.

La novia vestía traje de charmeuse blanco bordado en tisu de plata y espléndida corona rusa que sujetaba elegante velo Duquesa llevado por dos pajes (niños Patrilo Escudero y Pepito Carvajal.)

El novio vestía de etiqueta.

Los nuevos esposos a los que de seamos una interminable luna de miel han marchado a recorrer varias capitales de España y del Extranjero.

—Con brillantes calificaciones ha terminado la carrera de perito mercantil, el estudioso joven cartagenero Fernando Meca Sánchez, en esta Escuela Pericial de Comercio.

Enhorabuena al nuevo perito que hacemos extensiva a su padre.

—Han aprobado con brillantes notas el último año de la carrera de Perito Mercantil, los distinguidos jóvenes don Isidoro y don Ignacio Aguilar, hijos del Administrador de Aduanas de ésta.

Un donativo

En la sesión que ayer celebró la Junta Directiva de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, su presidente el Excmo señor don Juan Antonio Gómez Qui es, hizo entrega de un donativo de mil pesetas para que en memoria de un malogrado hijo don José, se dediquen a la devolución gratuita de ropas a los empeñantes.

Teatro Circo. El Capitán Blood le conmovió.

tan importante no es lo que debiera y se impone tenga la importancia que merece. Todo español debe plantar y poseer un árbol. Ello equivaldría a dar vida a 22 millones de árboles al menos.

En las escuelas debe enseñarse a los niños a amar los árboles a plantarlos y cuidarlos para que llegue un día pronto en que no haya español que no posea árboles, es decir riqueza.

Convirtámonos en apóstoles de esta cruzada patria, hagámonos todos creadores de esta riqueza.

EFEQECE

Solemnes honras fúnebres

Por disposición del Excmo. señor Obispo de esta diócesis, se han celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia solemnes sufragios por el alma del Excmo Sr. Cardenal D. Enrique Reig y Casanova, Arzobispo de Toledo y Prímido de España, que falleció el 24 de Agosto último.

Ha oficiado misa solemne de requien el Cura Económico de dicha parroquia y Arcipreste de Yecla don José Sola López, asistido del capellán del Asilo de la Purísima don José Agius y del capellán del Arsenal don Estanislao Carcavilla,

Por las voces de capilla se ha cantado la misa de don Mariano Guicia, organista que fué de la Catedral de Murcia, y el responso solemne de don Julián Bas, organista que fué de San Domingo de esta ciudad.

En el p esbiterio se colocó severo túmulo.

A estas honras fúnebres han asistido, entre otros, el Alcalde accidental señor Mediavilla, Excmo. señor Capitán General don Juan Bautista Aznar, Coronel Jefe de E. M. de la Plaza don Manuel Nieves en representación del Gobernador Militar, Arcipreste señor Gambín, Teniente Vicario señor Loredo, representaciones de los Cuerpos de Ejército y Marina y del clero diocesano y castrense; inspector de Policía señor Lumbreras, Registrador de la Propiedad señor Martínez Azcoytia, Iltrmo. señor don Ricardo Guardiola, Vicepresidente de la Junta local de Protección a la Infancia; jefes y oficiales de la Cruz Roja; Presidente del Centro de Acción Social Católica señor Gutiérrez; don Juan Dorra en representación de la Junta parroquial de Santa María de Gracia; Presidente de las Conferencias de San Vicente y Adoración Nocturna señor Martínez Miralles; Hermano Mayor de la R. Cofradía de los Cuatro Santos señor Moncade; RR. PP. Misioneros del Corazón de María; Hermanos Maristas; Rvdo. P. Acosta de la Congregación de la Misión; Director de «EL ECO DE CARTAGENA» señor Soler; Presidente de la Juventud Integrada señor Balibrea; representación de las Comunidades Religiosas de todas las casas de las Hijas de la Caridad, Siervas de Jesús y Hermanitas de los Pobres; representación de la Junta de la Tienda Asilo de San Pedro; alumnos del Patronato del S. C. y aliados de la Misericordia y Casa de Ancianos.

También han concurrido numerosos fieles. El acto ha resultado muy solemne. Descanse en paz el alma del sabio y virtuoso Cardenal Reig, de inolvidable memoria para los católicos españoles.

Apertura de curso

Mañana a las once se celebrará la solemne apertura del curso académico y reparto de premios en es e Instituto.

Información de Marina

Se hace extensivos a le Escuela de Infantería de Marina varios artículos del Reglamento de la Escuela Naval.

—Se publica en el Diario Oficial del Ministerio relación de opositores a ingresos en el Cuerpo Jurídico de la Armada.

En honor del coronel Castells

Mañana tarde a las siete tendrá lugar en el salón de actos de este Ayuntamiento al homenaje de despedida al querido y respetado coronel don Francisco Castells que marcha a Valencia destinado.

En dicho acto, por el señor Alcalde a presencia de los componentes de la Corporación municipal, de las autoridades, corporaciones y prensa, que han sido invitadas al efecto, se hará entrega a don Francisco de Castells, con toda solemnidad, del soberbio pergamino, en el que figura el honoroso título de «Hijo adoptivo» que tan mercedamente le fué otorgado a petición del inmenso número de cartageneros que suscribieron aquel documento que oportunamente se elevó a nuestro Municipio.

El pergamino que se ofrendará al señor Castells, es una obra primorosa e inspiradísima del notable dibujante señor Escribano.

Teatro Circo. El Capitán Blood le conmovió.

Cámara de Comercio

El 28 del actual celebró sesión esta entidad, bajo la Presidencia del Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Qui es.

El señor Guardiola en sentidísimas palabras pide conste en acta la satisfacción que siente el Pleno unánimemente por haberse hecho cargo nuevamente de la Presidencia el señor Gómez Qui es quien estuvo alejado de esta Cámara por la irreparable desgracia del fallecimiento de su señor hijo, don José.

El Sr. Gómez Qui es, agradece a todos los señores reunidos las muestras de cariño que con este triste motivo le han dado todos sus compañeros de esta entidad sin, excepción alguna.

Existiendo una vacante en el Grupo 2.ª Categoría 1.ª, se acuerda por unanimidad designar para cubrir dicha vacante a don Domingo Madrona.

Con motivo de la publicación de los coeficientes, base de tributo de la contribución industrial y de comercio sobre el volumen anual de ventas y operaciones se acuerda por unanimidad que la Comisión de Hacienda de esta Corporación compuesta por los señores Bonmati y Segura hagan un detenido estudio de dicho coeficiente para elevarlo a la Superioridad.

Se acuerda designar para cubrir la vacante que existe en la Junta Central de Puertos por fallecimiento del señor Jeusoro, a don Ramón Vergol, Vicepresidente de la Cámara de Comercio de Bilbao.

El señor Presidente hace uso de la palabra y manifiesta que teniendo noticias que merecen crédito de que dentro de muy en breve se ha de solucionar el tan anhelado asunto de la traida de aguas de Cartagena pide al Pleno autorización para que tan pronto se firme esta soberana disposición la Mesa pueda hacer las gestiones necesarias con objeto de demostrar a los poderes públicos que es una aspiración bien sentida por todos los sectores de Cartagena la traida de aguas; pide que a la Mesa se agregue el Excmo. señor don Ricardo Guardiola verdadero apóstol de este asunto el cual lo inició en esta Corporación.

El Pleno accede por unanimidad a la petición del señor Gómez Qui es.

Despedida del señor Salgado Biempica

Del Ayuntamiento hemos recibido la siguiente nota:

«El Excmo. señor don Arturo Salgado Biempica, que acaba de cesar en el cargo que tan eficaz como acertadamente, ha venido desempeñando, de Gobernador Civil de esta Provincia, nos ruega hacer constar el sentimiento que le ha producido no poder venir a Cartagena en visita oficial de despedida, como era su deseo, porque ineludibles atenciones le obligaban a marchar, antes de fin del mes actual, a posesionarse del nuevo cargo de Delegado Regio para la represión del contrabando en la Primera Región, con que ha sido honrado por el Gobierno de S. M.»

Al propio tiempo nos interesa el señor Salgado Biempica que hagamos constar el grato recuerdo que lleva de los diferentes periodos de tiempo que ha permanecido en esta Ciudad de Cartagena donde se ha creado muy sinceros afectos, a los cuales habrá de corresponder visitándonos tan pronto se le permitan los deberes de su cargo, a fin de cumplir esta que juzga tan preciada deuda más aun que de cortesía, de amistad con las Autoridades, y en general con la Ciudad de Cartagena, a la que envía por nuestra mediación un elusivo y cariñoso saludo.

Recibe el señor Salgado Biempica nuestro respetuoso saludo de despedida.

Teatro Circo. E Cap tán Blood le conmovió.

Teatro Principal

Anoche debutó la «Compañía de espectáculos modernos» con la revista «Roi-Roi» original de Romeu y Vives y música de Parera. De los numerosos cuadros de la obra, destacan algunos que por su originalidad y presentación merecieron los plácemes del auditorio; no así podemos decir de los que quedan fuera de esta clasificación que por su vulgaridad e insulsez llegaron a aburrirnos, haciéndonos esperar su fin como una liberación.

Roi Roi, no merece otro comentario que el de su presentación escénica, muy lujosa, tanto en decorado cuanto a la indumentaria, objeto primordial que estima el cronista en este nuevo e incongruente género teatral y la interpretación que recibió por parte de todos los artistas, y por lo hacemos constar muy gustosos dando a cada cosa su valor.

SIGFRIDO.

La Cooperativa

Jara, 22 Cartagena

Gran surtido en garbanzos finos de la nueva cosecha.

Gran tamaño en flor de Castilla y Saúco todos finísimos de cochura a precios muy reducidos.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3% anual